

# Economía

COLOMBIA, DESTINO DE INVERSIÓN

Colombia entró, por primera vez, al grupo de los cinco mejores países de América y se mantuvo en el puesto 23, entre 194 países del mundo, por los logros como destino de inversión.

▲ SUBE    ■ PERMANECE ESTABLE    ▼ BAJA

**DIVISAS**

<b>DÓLAR</b> \$ 3.401,04 TRM AYER: \$ 3.438,61 (C) \$ 3.080 (V) \$ 3.150	<b>EURO</b> \$ 3.753,05 AYER: \$ 3.769,06 EN DÓLARES: 1,1035	<b>MONEDAS BOLIVAR</b> \$ 0,14 PESO MÉX. \$ 170,12 REAL BRASIL \$ 817,92
--	--	--

**ÍNDICES ECONÓMICOS**

<b>CAFÉ (N. Y.)</b> US\$ 0,97 LIBRA AYER: US\$ 0,96	<b>PETRÓLEO (Brent)</b> US\$ 60,70 BARRIL AYER: US\$ 58,26 CRUDO WTI US\$ 56,26	<b>ACCIONES</b> 1.565,89 COLCAP AYER: 1.561,49	<b>INTERÉS (E.A.)</b> 4,45 % DTF IBR (3 MESES) 4,27%	<b>UVR</b> \$ 269,0883 HOY MAÑANA: \$ 269,1074	<b>USURA</b> 28,98 % CONSUMO MICROCRÉT. 55,14 %
---	---	--	--	--	---

## Empresas de economía naranja sobreviven más: Confecámaras

De cara al congreso anual de Confecámaras, esta confederación destapará dos estudios que identifican claves para el desarrollo empresarial y el empleo.

**3 PREGUNTAS A:**

**JULIÁN DOMÍNGUEZ**  
Presidente de Confecámaras

### 'Podemos crecer 3,6 % este año'

**¿Cree que están dadas las condiciones para que el país crezca 3,6 por ciento, como espera el Gobierno?**

Colombia ha demostrado que puede crecer en medio de la desaceleración de América Latina y el mundo. Creemos que podemos terminar el año con 3,6 %, basados en los resultados sectoriales. Por ejemplo, alrededor de la construcción ya se están diseñando políticas que van a permitir reactivar el sector y contribuir a que el inventario de la vivienda media se dinamice.

En el sector exportador, el dólar está ayudando a impulsar principalmente materias primas y a algunas manufacturas. La política de ley de financiamiento que baja la tasa de contribución a las empresas y crea el régimen simple también debe ayudar.

**¿El entorno internacional afectaría las expectativas?**

Colombia es todavía un país bastante cerrado. En ese sentido tiene una protección natural. Pero cuando hay esas dificultades, efectivamente hay amenazas, sobre todo si perdura la guerra comercial entre China y Estados Unidos, que ya está afectando hasta Europa, donde están las economías más fuertes.

**¿Cómo exportar más?**

Hay que entender que el bienestar también proviene de vender más en el exterior. Hay sectores que han logrado ser eficientes y muestran que las empresas que exportan crecen más. En parte, porque la exportación promueve la calidad y la eficiencia para competir. Es clave agregar valor a lo que se exporta. Salirse del esquema básico de vender solo el insumo.



Con la lupa puesta en el entorno nacional e internacional de la economía, la red de cámaras de comercio del país, Confecámaras, se alista para su cita anual, que este año tendrá lugar en Cartagena, del 12 al 13 de septiembre, y contará con la participación de conferencistas de talla mundial.

Lo más cercano a la realidad del mundo empresarial del país es la información que tienen las cámaras de comercio, que, según el presidente de Confecámaras, Julián Domínguez, "son verdaderas agencias de desarrollo, que llegan a todos los rincones y mantienen una institucionalidad más que centenaria, mientras que en el país, como un todo, esta se pierde a grandes trancos".

Es por eso que -año tras año- Confecámaras, que en el 2019 conmemora sus 50 años, fue volviendo una tradición el destape de uno o dos estudios que marcan derroteros para elaborar una política pública que permita el crecimiento y la generación de empleo.

En esta ocasión, en pos de echar una mirada a los detonantes del crecimiento económico, tema general del congreso de Confecámaras, se impusieron la tarea de dirigir el reflector hacia las empresas que crecen cerca o por encima del 10 por ciento, y a cuáles son las que perduran más.

El estudio se basa en el universo de 1'619.041 empresas registradas en las 57 cámaras de comercio del país en las que tienen que ser listadas para poder operar en la formalidad.

La tomó la temperatura de la creación y perdurabilidad de las empresas entre el 2013 y el 2018. Domínguez destaca que los emprendimientos de la economía naranja son los que más tienen "carne y hueso". Según el directivo, "la economía naranja es un tema poco comprendido aún. El Gobierno definió los 32 sectores que son parte de ella, y desde ahí hicimos el estudio que confirma que es una rama de la actividad económica de las que más oportunidades está generando, toda vez que de cada 100 empresas de la economía naranja, sobreviven 38, en compa-

**LA TAREA DE LAS CÁMARAS DE COMERCIO EN EL PRIMER SEMESTRE DEL 2019**



**Registro empresarial**

Número de cámaras de comercio: 57



Fuente: Confecámaras

ración con la permanencia del resto, que es de 36 por cada 100".

En la demografía empresarial, esos sectores tuvieron una tasa de crecimiento del 9,4 por ciento y "también son los que generan más empleo, a la vez que tienen más posibilidades de mantenerse y ser autosostenibles", expresó Domínguez.

Al decir del dirigente gremial, "hay evidencia reciente de que enfocar la política pública hacia determinados sectores genera bienestar. Como en Corea -el famoso milagro coreano-, porque la política pública se volcó a sectores empresariales que tenían alta capacidad de desarrollo".

Tomar este pulso, indicó el presidente de Confecámaras, permite a las cámaras de comercio detectar en dónde hay que intervenir para "mejorar prácticas productivas,

innovar en regiones atrasadas, mejorar temas de emprendimiento, de formalización empresarial".

En el congreso también será presentado un segundo estudio, denominado "Observatorio de articulación en Colombia". "El país tiene recursos escasos en general: financieros, baja tasa de innovación, pocos programas públicos para el empresario. Entonces, es necesario juntar toda la oferta pública y privada para impactar la competitividad y productividad", agregó Domínguez.

El directivo dice que son más de 600 programas dispersos en más de 100 entidades, los cuales pueden generar una mayor eficiencia si se tienen todos en la mira para que se complementen. Por ello entregarán "un observatorio de la articulación de los programas empresariales en Colombia, junto con el cual

haremos unos llamados de atención para que se aplique la complementariedad de esos programas entre el nivel central y las regiones".

En el listado de participantes del congreso se destaca la primera dama de la nación, María Juliana Ruiz, quien abordará temas de juventud.

También hay nombres como Andy Freire, cofundador de Quasar Ventures y autor del libro *Pasión por emprender*; Javier Creus, reconocido por su liderazgo en temas de economía colaborativa. Participan también Andrés Cadena, socio sénior de McKinsey & Company y especialista en desarrollo económico latinoamericano, y Bernardo Quintero, quien contará la experiencia empresarial de Carvajal. Se mostrará, también, el modelo de Nutresa, como una de las firmas que más innova.

**BREVES NOTICIAS DE ECONOMÍA**



**INICIA DRAGADO EN EL CANAL DE BARRANQUILLA**

Llega draga Hang Jun 5001

La draga Hang Jun 5001, del consorcio Shanghai Ingecon, ya está en Barranquilla para desarrollar labores de dragado en el canal de acceso. La remoción de sedimentación en este tramo se desarrollará en dos etapas: en la primera se estima que la cantidad a dragar será unos 700.000 metros cúbicos con calado operativo mínimo de 10,2 m, lo que permitirá un adecuado nivel navegable. La segunda fase será de mantenimiento. FOTO: CORTESÍA

Comfama

**Millonarias inversiones en 10 años**

Comfama invertirá en los próximos 10 años cerca de \$ 610.365 millones, de los cuales \$ 237.430 millones serán para construcción de nuevas sedes, atención a trabajadores y el fomento cultural en el área metropolitana. A las regiones irán otros \$ 131.191 millones.

**47 %**

anual

Este es el crecimiento de las ventas de asfalto de Ecopetrol en el primer semestre de 2019. Totalizaron las 212.888 toneladas, la cifra más alta vista en los últimos tres años.